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Le mol du président

Assemblée générole nqtionqle

L'assemblée générale nationale a eu lieu le 7 juin 2009 à l'hôtel Méridien-
Montpamasse, sous la présidence du général Koscher. La délégation de la section de

l'Indre a été conduite par le vice-président Jean Joubert, accompagné des compagnons

Alain Bourrel, Roland Lardeau et Guy Berton.

Une nouvelle baisse des adhésions est constatée : 36771 adhérents en 2006,
36759 adhérents en2007 et 36587 adhérents en 2008. L'objectifdes 50000 adhérents

semble encore s'éloigner.

Les comptes de l'association et leur gestion font ressortir des interrogations, un

résultat déficitaire conséquent pour le siège et une affectation du produit des abonne-

ments au profit du rétablissement de la situation financière dégradée du Siège.

Concernant la présentation annuelle des comptes, tous les éléments relatifs aux

comptes du siège ne sont désormais plus communiqués depuis l'assemblée générale de

2006,1'antexe destinée à apporter toute précision est systématiquer.nent omise. Il est à

remarquer que la consolidation des comptes du siège et des comptes des sections (sur

lesquels le siège n'a aucune possibilité d'intervenir) permet de faire ressortir un résul-

tat final « présentable » (excéderfi de 42 k€) et ainsi de masquer le résultat du siège

(déficit de 40 k€). Les analyses sont rendues impossibles par l'absence d'informations
dissociées Siège et Sections.
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Volci le deuxième numéro que I'oi
l'honneur de réoliser. Quelques
erreurs se sonl glissées dons le nu-
méro précèdent e, ie vous prie de
bien vouloir m'en excuser.
Morcel Mignoton étoil officier de
I'Ordre Nolionol du Mérite ef
Conslonl Montobord q é1é nommé
directemeni of f icîer de l'ordre.

N'hésitez pos à me foire connoî1re
les erreurs que Yous repérez ou les
critiques que vous portez sur tel ou

tel suie1. C'est de cette foçon que ce
bulleiin sero un Yéritoble lien
({ enlre nous )}.

Nous sommes enîrés dons lo période
froide de I'onnée ovec tou5 les os-
pects négotifs qui lui sont prêtés.
Cette qnnée, c'est lo grippe A qui
esT lo vedetie; il foui souhoiler
qu'elle ne se propogê pos trop dons
le Berry.
Mois I'hiver comporte ses ospêcis
posilifs et ie pense oux fêtes de fin
d'onnée qui, ie I'espère, seront l'oc-
cosion pour tous nos compognons de
vivre des momenls intenses ovec leur
fomille ou omis. Et puis, l'époque des
crêpes orrivero et les premiers bour-
geons opporoî1ron1. Alors, potience.

A bienlô1.

Roch MARTINEZ
06 64 38 07 s3

emoil : mortinez.roch@free.fr

Chers compagnons,

Au début de 1'année, nous vous avions demandé, par courder, si,
compte tenu de votre situation (maladie, isolement) vous souhai-
tiez, afrn de rompre la solitude, avoir un contact par téléphone
ou par courrier avec un compagnon de 1'association.

Le résultat de ce questionnaire ne fut pas à la hauteur de nos es-

pérances.

Durant six mois, les suites d'une importante opération m'ont
éloigné de notre association dont j'avais confié, sans inquiétude, la marche à notre vi-
ce-président délégué Jean Joubert.



EPose2 Assemblée générale de l,Ind re 2009
L',assemblée générale ordinaire de l'oNM s'est déroulée le 2g mars 200g à Saint-Marcel en présence deMonsieur Millon' préfet de l'Indre, puis ensuite de Monsieur Narayaninsamy, sous-préfet de La châtre.
L'organisation de cette manifestatio n a étéconfiée aux compagnons du comité rocal d,Argenton-sur-creuseet l'ensemble des participants a apprécié cette journée qu'il s'agisse de l'assemblée générale proprement dite, de lacérémonie aux monuments aux morts de saint-Marcel, àe la uiJit. porr. les conjoints du site archéologiqued'Argentomagus et pour terminer du repas au restaurant Le prieuré qui a été à ia hauteur de nos espérances.claude Gobert' président de la section àe l'Indre, ainsi que l'ensemble des compagnons fëlicitent notre compagnonBemard Désiré et tous les organisateurs du comité local d'Argenton-sur creuse pour leur implication dans la réussitede cette joumée.

Répartition par grade

Ci-d_essous, quelques chiffres (à Ia date du
28 mars 2009) concernant la section

ONM de l,Indre.

Commandeur

Officier

Chevalier
TOTAL

2005
4

34

219
257

Promotion 2008

?0J§-+"æ9ljë9s
-§ --.1-" -s*-J*i*
"l_z __;* a9*i"_q§*
2Jt _l_:a?q=_ i :ae_? .

_?q0: l*?60 § ztz

17

J

0

r,r ,u,reru uu Duiletln llntre Nous : Nous établirons un résumé de Ia vie de céleste Mogador, com_tesse de Chabrillan. EIIe fut .nfant des rues, courtisane, danseuse, écuvère. actrice- écrivoindanseuse, écuyère, actrice, écrivain.

Répartition par sexe

La vie de Jean TALARMIN

Je.an.TALARMIN, pharmacien chimiste colonel, est
décédé le 30 mai 2009, ses obsèques ont eu lieu le 3juin 2009 en l'église de Rivaremeà 

", 
p.er*. de tous

::l iTir de la Légion d,Honneur, ae t,bNlr .i a. t,a_
NOCR.

Jean TALARMIN étair né le 17 décembre 192i àTo.s-

lï^.111,,,.,Yi: tr. jeunesse a éré marquéepar les
émeutes de 1936 et là guerre de 19391194.5. Compte
tenu de ces ét,énements, le jeune Talarmin, dès l,âge dei7 ans, a du louer r.r r...li.., pour aidercu tir*lft" avivre.

Licencié es-sciences de la faculté de Bordeaux, il de_vient pharmacien d'Etat en tëvrier 1955. pharmacien_
lieutenanr le I "'janvier I 955, il gravit tous 1., à.n"lon.jusqu'à pharmacien-colonel. CeJbrillants etais de servi_
ces lui ont valu de nombreuses récompenses pu._i l"s_
quelles :

- Chevalier de la Légion d'Honneur
- Officier de I'Ordre National du Mérite
- Médaille d,Outre_Mer
- Chevalier du Monisaraphôn au Cambodge
- Chevalier de l,Ordre National de Haute_iolta

fhalllcjen en chef, il est mis à la retraite le 15 novem_bre 1984. Il se retire alors aux S*r"tr, 
"orntrn" O"

Rivarennes, et continuera épisodiquem# ,* LeU". A"pharmacien à la pharmacie Beaulâton O" S1_êurfti". oriil fera des remplacements.
Il avait une grande culture générale et était,entre autre,
passionné par l'opéra doltll connaissait fu pf"purt a",
æuvres célèbres et moins célèbres su, ie- üort des
doigts.
Il laisse derrière lui une épouse
d'Alzheimer et actuellement à la
ve Ardente à Chasseneuil.

atteinte de la maladie
maison de retraite Ri-

Répartition par comité

32

vo u s po uvez visiter l' exposition à I' espace muttimédia 
", 

-p#;;i" 
;ffiJrffi ;ï:;riiÏ1ïr.

\rgenton sur 41 41 46 44

lhâteauroux 163 164 164 168
ssoudun 31 31 33 33
-a Châtre 18 1B 1B 19
-e Blanc 28 30 33
rOTAL 281 284 293 297
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Situation de Ia section depuis Ie dernier numéro Poge 3

Conseil d'administration du 13 mai 2009

Lors du conseil d'administration du 13 mai2009,le comité d'Argenton sur Creuse, par la voix de son président Bernard Désiré,
a contesté les procédures d'élection au conseil d'administration. Bemard Désiré a lu le compte-rendu de la réunion du comité
d'Argenton qui s'est tenu le 3l mars 2009.

Plusieurs membres de l'assemblée posent des questions, toutes relatives au vote qui s'est tenu lors de l'assemblée générale dé-
partementale et concernant l'élection des membres sortant du conseil d'administration et celles du nouveau membre de ce
conseil. Il apparaît que ce vote n'est pas conforme aux habitudes de vote, à savoir:

Non présentation des candidats anciens et surtout nouveaux,
o Six candidats pour cinq postes,

o Pas de contrôle des votants par liste d'émargement,
o Encore moins des contrôles des pouvoirs.

A I'unanimité, ils estiment que ce vote devrait être annulé et demandent au président Bernard Désiré de bien vouloir demander
au comité départemental de fournir les statuts ou le règlement intérieur qui régissent les modalités de vote lors de l'assemblée
générale départementale.

De plus, monsieur Brunaud dit qu'il est anormal de faire voter sur la candidature des présidents de comités alors même qu'ils ont
été élus par les membres de leur propre comité. Qu'adviendrait-il si l'un d'eux n'était pas élu à l'assemblée générale? Il estime
que les présidents des différents comités locaux devraient être membres de droit au conseil d'administration départemental.

Réponses.

La présentation des six candidats a été effectuée par la projection de la photographie et du nomjuste avant le vote.

I1 n'y a pas d'obligation à ce que le nombre de candidats soit équivalent au nombre de poste à pourvoir. Exemple pour I'assem-
blée générale nationale qui s'est tenue le 6 juin 2009 : huit postes étaient à pourvoir, douze candidatures ont été déposées, cinq
administrateurs sortants se représentaient, sept nouvelles candidatures ont été enregistrées.

Une liste d'émargement a été signée lors de la remise du bulletin de vote.

Les pouvoirs ont été remis à ceux qui ont été désignés nominativement, toutefois, le nombre à été limité volontairement à dix par
personne.

Les comités départementaux ne sont pas reconnus au niveau national (Le Cher n'a pas ce t)?e d'organisation) et n'ont pas
d'existence légale. Seul l'historique de la section de l'Indre, antérieure à l'association nationale, explique l'existence des comités
locaux. En conséquence, il n'y a pas de membre de droit au niveau départemental. Si un président de comité n'était pas élu au
niveau départemental, il pourrait assister aux réunions comme invité pour la bonne cohésion de la section mais sans droit de vo-
te.

Les effectifs sont actuellement de 289 adhérents. Ils ont été aftectés:pài
département) et 5 inscriptions dont voici le détail:

Décès:
N'255 M. Jean TALARMIN, Officier, du Comité d'Argenton,
N"627 M. André BAUDAT, Chevalier, du Comité d'Argenton,
N'495 M. Arsène AUMASSON, Chevalier, du Comité de La Châtre,
N'629 M. Piene DEBOURNOUX, Officier, du Comité de Châteauroux,
N'125 M. Paul DESGENS, Chevalier, du Comité de La Châtre,
N'562 M. Jacques GUESNARD, Chevalier, du Comité de Châteauroux,
N'107 M, Roger STOESEL, Chevalier, du Comité d'Issoudun,
No237 Mme Jeanne GUERCHE, Chevalier du Comité d'Argenton,
No7 M. André JANVIER, Chevalier, du Comité de Châteauroux.

Nonveaux adhérents:
o643 M. Paul COURET, Chevalier de 1987,

M. Georges MATHELIN, Chevalier de 1981,
. Jean-Claude SEGUIN, Membre adhérent, compagnon de Mme François PORTRAIT, membre décédée,

1988.

Jacques MILLON Chevalier, Préfet de I'Indre,
,GENICHON, Professeur d'Histoire, Chevalier de

du Comité de Châteauroux,
du Comité de Châteauroux.

de,Châteauroux,



Poge 4 En visite chez la Reine

Les compagnons qui avaient assisté à la conférence de Monsieur P. A. Lablaude sur les jardins de Versailles à l'hôtel Colbert en mars
2008 ont très vite repondu pour participer au déplacement à Versailles proposé en juin demier. En une semaine 1'effectif qui avait été limi
té à 40 personnes pour permettre une visite détendue, était atteint. Plusieurs compagnons empêchés par d'autres engagements ont manifes-
té leurs regrets et nous avons dû renoncer à des inscriptions tardives.

Monsieur Lablaude qui s'était engagé lors de sa conférence à nous faire visiter le domaine de la Reine Marie Antoinette, s'y est aimable-
ment prêté, le matin, alors que les jardins et le petit Trianon ne sont ouverts aux visiteurs qu'à partir de midi.

Plusieurs articles dans les joumaux, les hebdoma-
daires et un reDortase télévisé avaient commenté la
superbe restauration du petit Trianon menée par
P. A. Lablaude architecte en chef des monuments
historiques.

Ses attaches berrichonnes ont été à I'origine de son
idée maîtresse pour conduire cette restauration.
Comme à Nohant où l'esprit d'une maison habitée
est plus présent que celui d'un musée. Tout contri-
bue dans cette reconstitution à donner cette impres-
sion alors que toutes les pièces avaient été vidées
pendant la révolutiorr .

Pour reprendre le titre de la N.R. lors de l'inaugu-
ration en octobre 2008

« PETIT TRIANON:
Ne manque que la Reine !>>

Les travaux ont été menés à parlir de documents d'archives et des plans de l'architecte Gabriel. Les parquets anciens, la superbe rampe
de l'escalier d'honneur, les glaces mouvantes qui obturent les fenêtres du boudoir, les tables escamotables et un système de couloirs
permettant à la Reine et au roi de ne jamais croiser le personnel de sen'ice qui officiait au rez-de-chaussée.

Tout y est reconstitué, le mobilier, les tentures, la vaisselle, l'argenterie, les livres, estampillés C T ( château Trianon ).

La visite des jardins Anglais et du hameau de la Reine par une belle joumée d'été, commentée pâr un "guide" passionnant, uniquement
pour notre goupe, reste un moment privilégié, voir d'émotion pour certains participants. Les jambes sont déjà lourdes mais rien ne sera

laissé de coté. La rivière, le temple de l'amour, le belvédère et les allées sans ligne droite qui pemettent de découvrir de nombreuses
espèces de plantes et de vieux arbres demiers témoins de I'ancien régime.

Le groupe de maisons autour de l'étang, la ferme, le moulin, la laiterie, l'étable, a été restauré sans clinquant en gardant un coté rustique
et même un peu vétuste qui en fait tout le charme.

Après un déjeuner dans le restaurant "la Flottille" au bord du grand canal, 1a visite à repris, cette fois dans le château et la foule des

visiteurs. Les appartements du Roi, les appartements de la Reine, la galerie des glaces elle aussi récemment restaurée et bien d'autres
salles et galeries, en visites libres, chacun à son rythme, équipé d'un audio guide. Les plus courageux ont pu profiter des demier jours
d'une très belle exposition sur les costumes de cour en Europe de 1650 à 1800 : « Fastes de cour et cérémonies Royales ». Un ensemble
exceptionnel de robes, costumes, uni ioux du 17"-" et 18"'' siècle

-/l*r.L

Matière à réflexion

Tout individu est un parfait imbécile pendant au moins cinq minutes par jour.
Le sage réussit à ne pas dépasser cette limite.

Jean-Pierre SPITZ



COMMÉMORATION FRANCO AMERICAINE DE VOLVAULT
LE 28 JUIN 2OO9

Le dimanche 28 juin a eu lieu une cérémonie commémorative dénommée « Présence américaine 1917-1919 » au monument
aux morts américain de Volvault (commune de Paudy), en présence du représentant de l'Ambassade des Etats-Unis, du
Sous-Préfet de la Châtre, du maire d'Issoudun, président de la CCPI, du maire de Paudy et de plus de 500 personnes. Le
protocole était placé sous l'autorité du Délégué Militaire Départemental et les honneurs étaient rendus par la musique de
l'Armée de l'Air de Bordeaux (40 musiciens), et d'un détachement d'Avord. Les drapeaux des associations patriotiques et
les carrés d'honneur formés par une vingtaine de compagnons de l'O.N.M. , de membres de la Légion d'Honneur et de l'A-
merican Legion complétaient le dispositif.

Après que les couleurs américaines et françaises aient été
hissées et que les hymnes : la bannière étoilée et la
marseillaise aient retenti, une plaque commémorative fut
dévoilée par Monsieur Jean-Jacques Narayaninsamy, sous
-préfet, représentant l'Etat et Monsieur le major William
Cassida, représentant l'ambassade du Canada en France,
assistés de Monsieur André Laignel, ancien ministre,
président du pays d'Issoudun et de Monsieur Thierry Le-
det, maire de Paudy.

Six gerbes flrent déposées en l'honneur des morts du 3"
centre d'instruction de l'aviation des Etats-Unis.
La première par Bernard Gagnepain accompagné de deux
jeunes enfants pour le devoir de mémoire, la seconde par
Monsieur Martin Fraissignes du comité France-Etats-
Unis, la troisième par Monsieur Marcel Hamonic pour le

souvenir français, la quatrième par Monsieur André
Laignel et Monsieur Thierry Ledet, la cinquième par Monsieur le ma-
jor Cassida, représentant l'ambassade des Etats-Unis et la demière par
Monsieur le sous-préfet Narayaninsamy.
La lecture du texte fut assurée par Monsieur Nicolas Loverich de I'A-
merican Legion pour la partie anglaise et par Monsieur Bernard Ga-
gnepain, président du comité d'Issoudun de 1'Ordre National du Méri-
te. pour la partie lrançaise.

Les discours des autorités furent suivis
d'un vin d'honneur avec une aubade de
la musique de l'Armée de l'Air et un
repas fratemel réunissant les partici-
pants, autorités françaises, américaines,
civils et militaires clôtura cette cérémo-
nie destinée à remettre en lumière une
page oubliée de nos deux pays et qui fut
qualifiée de : « simple, solennelle et
émouvante ».

Le major Cassida, l'American Legion,
le Surintendant des cimetières améri-
cains en France remercièrent chaleureu-
sement, pour son initiative, notre corir-
pagnon Bemard Gagnepain qui reçut
avec les compagnons Pierre Chervi et
Daniel Alexandre les felicitations des
autorités civiles et militaires présentes.

Bernard GAGNEPAIN



Ordre National du Mérite Page 6

COMITE DE LE BI-AT\C
Président M. Laurent RIPPEL

39 Route de Châteauroux 36300 SCOURy
Ê 0254379918

La vie associative du Comité Local du Blanc peut paraître routinière, mais la fréquence des rencontres avec nos
compagnons a été souhaitée par eux, et il faut le préciser, elles se déroulent toujours dans une ambiance chaleu-
reuse, conviviale et très amicale.
Après avoir "tiré les Rois" en janvier nous nous sommes retrouvés avec nos compagnons des autres comités lo-
caux fors du déjeuner "Pâté de Pâques Régis Baillÿ' le 25 avril à l'Auberge de la Gabrière. 51 convives nous ont
fait I'honneur d'y assister, dont 9 compagnons, 2 adhérentes et 7 épouses du Blanc.
Plusieurs compagnons du Blanc ont assisté à la commémoration à Châteauroux de I'appel du 18 juin du Général
de Gaulle.
Le 28 septembre nous avons passé deux heures avec nos compagnons du Blanc au cours d'un apéritif, qui com-
me d'autres avant, a été honoré de Ia présence de notre président de section et de son épouse.
A noter pour 2010 : 1 1 janvier : apéritif "Les Rois" de 18 à 20h - 17 avril déjeuner "Pâté de Pâques Régis Bailly" -
27 septembre apéritif de 1B à 20h.

Laurent RIPPEL

Retour du 90 "RI à Châteauroux au printemps 1919

L'auditorium de la médiathèque était au complet le 15 octobre
2009 pour la projection du film réalisé à l'époque par la société
Pathé à Ia demande de la famille Brimbal.

Le but, annoncé dans le précédent numéro de << Entre Nous >> à
savoir, réunir un plus grand nombre de compagnons, n'était que

partiellement atteint. Sur les 65 personnes présentes, une vingtaine
de compagnons seulement s'étaient déplacés sur les 300 membres
de l'association invités à cette manifestation.

L'émotion était très présente dans la salle pendant la projection et
I'exposé du Colonel Lamoureux, compagnon de notre ordre et an-
cien commandant du 90ième R.I., sur l'historique du régiment.

La projection d'un film muet se prêtait arx commentaires de la
salle qui reconnaissait: les personnalités, les bâtiments, les com-
merces ; et échangeait des souvenirs. Le défiIé manquait un peu
d'alignement mais la foule enthousiaste accompagnait chaleureuse-
ment les militaires.
Monsieur Jean Barbot, petit fils de Monsieur Brimbal, présent à
cette projection commentait les conditions dans lesquelles ce film
avait éIé réalisé, retrouvé et offert à la ville de Châteauroux.

Ce retour victorieux après 4 années de guerre, et 2000 pertes hu-
maines, plus de la moitié de 1'effectif du régiment, rendait 1'évène-

ment exceptionnel : « l'évènement du siècle » commentait Mon-
sieur Barbot. Des familles en pleurs sur les trottoirs et la ferveur
populaire étaient perceptibles dans ces images.

Merci à la municipalité de Châteauroux et en particulier à Mes-
sieurs Mory et Rahon et au colonel Lamoureux. Merci également
aux techniciens de la médiathèque pour leur accueil, à Mrs
Barbot - Lanlard et à notre compagnon Guy Perrin pour l'organisa-

9uocfraine q/rôemfill;Ê, génfualp b 6

Madarne Béatrice Ror.rel

recevoir'. des mains du
de chevalier de

L du comité de Châteauroux, vient de
Président de la République. la croix
l'Ordre National du Mérite.

Madame Marie-Claude FEYDEAU du comité de

Châteauroux, vient d'être nommée chevalier
de la Légion d'Honneur.

Toutes nos félicitations à ces 2 compagnons.
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